
9 番 10 番 11 番
14 番 15 番

9:56　開会・挨拶
開催概要説明
会期1日、出席委員5名、欠席委員0名、委員外　議長
議事1　令和5年第3回定例会等の運営について

資料により1から2について一括説明
1　提出予定案件について（8月29日現在）

（1）町長提出予定案件
予算2件、条例1件、規約1件、諮問1件、認定8件、工事契約1件、
報告3件

（2）議員提出案件
４の請願・陳情等の取り扱いについて協議

２　各議案の常任委員会付託などについて
（1）一括上程

令和5年度各会計補正予算　2件（議案第69号～第70号）
令和4年度各会計決算認定  8件（認定第1号～第8号）

（3）委員会付託案件　
令和5年度各会計補正予算　2件（議案第69号～第70号）
令和4年度各会計決算認定  8件（認定第1号～第8号）

（4）付託省略案件　
議案等　4件（議案第71号～第73号、諮問第1号）

暫時休憩　10:09
・自由討議

再開　10:16
・事務局説明のとおり決定してよろしいか。
・異議なし。
資料により３についての内容説明

３　一般質問の取扱いについて
受理件数9件

暫時休憩　10:07
・自由討議

再開　10:42
・1件ずつ確認したい。
・田村議員の一般質問について。
・特になし。
・伊勢議員の一般質問について。

委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋

委員長 9番
委員 一同
委員長 9番 小椋

小椋

一同
事務局長 干場

会議に付した事件及び会議結果など
発言者

委員外の出席 合計

出席
出席

西原　　浩
出席

令和５年第１１回議会運営委員会　要点記録

1名議長

開閉会日時 令和5年８月２9日（火曜日) 会議場所 別海町議会
委員会室1

開会 9:56
閉会 13:45

出席 出席今西　和雄外山　浩司
戸田　憲悦

会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。

事務局職員

小椋

局長

小椋　哲也
佐藤　 　雄委員の出欠

2名

委員長 9番

合計干場　富夫 主幹 入田　浩明

委員長 9番 小椋
事務局長 干場

委員長 9番 小椋
委員



令和５年第１１回議会運営委員会　要点記録
・(1)の表現のところだが、何の成果かよくわからない。
　(2)の幼稚園・保育園の給食費の無償化は検討していないのではないか。
・「そこそこ」、「ほどほど」という表現がいかがなものかということと、成果が何なのかわかり
づらい。
　幼稚園・保育園の無償化については、聞いたことがないが事務局で確認できるか。
・最近の議事録は確認しているが、検討するという議論はない。
・提供に関しては議論しているが。
・無償化については、「私としては」と書いているので、町が検討しているという意味では
ないので問題ないと思う。
　ただ、給食を提供しているところとしていないところがあるので、現状に即した表現に修
正した方がいい。
・幼稚園・保育園の給食と高校生の医療費無償化は分けた方がいい。
・皆さんのアドバイスを伝えて修正してもらうこととする。
・異議なし。
・貞宗議員の一般質問について。
・諸課題という表現がわかりづらいので、機能復旧について具体的に記載した方がいい。
・皆さんのアドバイスを伝えて修正してもらうこととする。
・異議なし。

暫時休憩　10:41
・自由討議

再開　10:47
・中村議員の一般質問について。
 3番目の(1)で資料に間違いがないのかを確認する必要はないのではないか。
・現時点で確認するために、文書で聞かなければならないが、検討している写真だとか
グラフ等の資料が提示できれば、これで間違いないかと確認できる。
　一般質問において確認するということは控えた方がいいと思う。
・資料で出したとしても、それを読み上げてやらなければならないので、セリフは変わらな
いと思う。
・この表のとおりですけどもというのはだめか。
・表を見ることを前提とした場合に、いろんな媒体で見るときに、聞いている傍聴者等に
伝わらないので、全く説明しないというふうにはならない。
・委員会の資料で確認しておりますでいいのではないか。
・皆さんのアドバイスを伝えて修正してもらうこととする。
・異議なし。
・小椋議員の一般質問について。
・特になし。
・髙橋議員の一般質問について。
・2の「ご存じでしょうか」を「値上がりしています。」の方がすっきりするのではないか。
・タイトルの資格取得といいと就職に関するものという印象を受ける。
　タイトルは資格だが、内容は検定の内容になっておりわかりづらい内容になっている。
　タイトルに検定を入れた方がいいと思う。
・前文について、もう少し簡素化した方がいいのではないか。
・そこは個人の言い回しの部分だから問題ないのではないか。
・皆さんのアドバイスを伝えて修正してもらうこととする。

委員 一同

委員長 9番 小椋

議長 西原

委員 10番 外山

委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋
委員 一同

事務局長 干場

委員長 9番 小椋

9番 小椋
委員

委員長 9番 小椋

委員 10番 外山
委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋

事務局長 干場
委員 10番 外山
委員長 9番 小椋

議長 西原
委員長

一同

委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋
委員 一同
委員長 9番 小椋

委員 11番 今西

議長 西原
委員長 9番 小椋

委員 11番 今西
議長 西原

委員長 9番 小椋



令和５年第１１回議会運営委員会　要点記録
・異議なし。
・横田議員の一般質問について。
・「可能でしょうか」は要望になるので、文言を修正した方がいい。

休憩　11:12
再開　11:25

・市川議員の一般質問について。
・「町長のお気持ち」という表現はいかがなものか。
・見解を聞くのがいいと思うので、見解を聞くようにアドバイスすることでいいか。
・異議なし。
・吉田議員の一般質問について。
・執行機関の回答が長くなりそう。

暫時休憩　11:31
・自由討議

再開　11:44
・(1)の内容について、質問の意図を確認し、数字の聞き方等についてアドバイスする。
・異議なし。
・指摘のあった部分について、各議員に確認することとする。
・異議なし。
４　請願・陳情等の取り扱いについて

ゼロカーボン北海道の実現に資する森林・林業・木材産業施策の充実・強化を
求める意見書についての取り扱い協議
地方議連からの意見書・決議7件

・何かあるか。
・ゼロカーボンについては、林活の関係もあるので発議としたい。
・よろしいか。
・異議なし。
・地方財政の充実・強化に関する意見書についてどうするか。
・毎年発議している。
・総務から発議することでいいか。
・異議なし。
・薬剤耐性菌感染症
・町村で発議する内容ではない。
・発議しないことでいいか。
・異議なし。
・国土強靭化に資する道路の整備等に関する意見書についてどうするか。
・議長会からも要請が来ている。
・産業から発議することでいいか。
・異議なし。
・義務教育
　特別
・総務の委員会で協議してもらうのがいい。
・総務文教常任委員会で協議してもらうこととしていいか。発議しないことでいいか。
・異議なし。
・私学助成制度

委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋

議長 西原
委員長 9番 小椋
委員 一同

委員長 9番 小椋

委員 一同
委員長 9番 小椋

事務局長 干場
委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋
事務局 干場
委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋

委員 一同

委員 15番 戸田
委員長 9番 小椋

委員 一同
委員長 9番 小椋
委員 一同
委員長 9番 小椋

議長 西原

委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋

委員 一同
委員長 9番 小椋
委員 11番 今西
委員長 9番 小椋
委員 一同
委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋
委員 一同

議長 西原

委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋
委員 一同



令和５年第１１回議会運営委員会　要点記録
・別海町はあまり関係ない。
・発議しないことでいいか。
・異議なし。

休憩　12:03
再開　13:00

資料により５についての内容説明
５　会期及び議事日程について

令和5年9月11日から15日までの5日間
1日目 議会運営委員会報告、会期決定の件、諸般の報告、

行政報告、提出案件の概要説明、各議案説明・質疑
2日目 一般質問
3日目 一般質問

休会（予算決算審査特別委員会）
4日目 休会（各常任委員会）

休会（各常任委員会）
休会（各常任委員会）

5日目 予算決算審査特別委員会付託事件審査結果報告
各議案討論・採決
議員提出議案説明・質疑、討論・採決

・各常任員会の開催時間について協議
・4日目午前から総務文教常任委員会（議場）福祉医療常任委員会（委員会
室）、4日目午前午後から産業建設常任委員会で決定してよろしいか。
・異議なし。

議事2　その他
1　第5回全員協議会について
2　第5回議員間討議について
3　次回議会運営委員会の開催について

第12回議会運営委員会
日時　　9月6日（水）10時から
場所　　委員会室１
議事　　第3回定例会についてほか

・何かあるか。
・特になし。
4　常任委員会の所管事務調査申し合わせ（案）
・赤で表示している部分が修正箇所。
　前回からの変更点は、5所管事務調査権行使の留意事項の⑤となる。
　基本的には、質疑はできないが聞き漏らしや確認したいこともあるということで、報告
内容を超えない範囲で質疑できるという文言を加えている。
　委員長は、この辺も留意しながら委員会を運営していただきたい。
　今後、この内容で議員間討議時に説明し、完成となると思うが、課題となっている一
般質問関係のことも含め説明していただきたい。　
・何かあるか。
・特になし。
5　 第3期別海町議会活性化計画取組項目一覧

事務局主幹 入田

委員 一同
委員長 9番 小椋

議長 西原

事務局長 干場

委員 一同

委員長 9番 小椋
委員 一同
委員長 9番 小椋
委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋

委員 一同
委員長 9番 小椋
事務局長 干場

委員長 9番 小椋
委員 一同
委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋



令和５年第１１回議会運営委員会　要点記録
・前回から様式を若干変更し作成した。
　議運で協議した取組内容等を踏まえて、委員長と整理したものになる。
　このような感じで議員間討議で示してはどうか。
・何かあるか。

暫時休憩　13:14
・自由討議

再開　13:17
・これで問題なければ、次回の議員間討議に示したい。
　議員定数等に関する特別委員会については、12月定例会以降に人選等を進め、
3月定例会で設置する方向で考えたい。
　ICTの特別委員会については、新人議員が1年間の議会スケジュールを経験してから
の方がいいと思うので、来年度以降に考えることとしたい。
・特別委員会が2つになるのか。
・設置した方がいいのか検討しなければ。
・特別委員会で検討した方がいい。
　ただ、2つは大変なので、ICTを先に進めて、その後に議員定数等の特別委員会を
設置した方がいいのでは。
・タイミングをどうするか。
・急ぐのはICTか。
・正副委員長と事務局で協議した方がいい。
・議員定数は予定通りとし、ICTの方は協議することとする。
　次回の議運までに決めて、議員間討議で全議員に示すこととする。
・他に何かあるか。
・特になし。
6　 別海町議会会議規則の一部改正について
・議会運営の効率化及び議会活動の活性化を図るため、タブレット端末を議会の本
会議及び委員会において使用できる規定を追加する。
　議場内におけるタブレットの取り扱いについては、「別海町議会情報通信機器の使用
に関する規程」において、規程されているので、本規則には改めて明記はしない。
　また、執行機関とも調整済みで、執行機関側もこの改正により、今後ペーパーレスを
推進していく予定で、今後、本会議の資料についても段階的にペーパーレスにしていくこ
ととなるので、執行機関側から打診があり次第、随時協議することとしたい。
・何かあるか。
・特になし。
7　 視察対応について
・9月20日に大樹町議会総務常任委員会の行政視察がある。
　内容は、津波避難施設の整備についての視察であり、防災・基地対策課で対応す
る予定。
　10月3日大空町議会の視察依頼
　内容は、一般質問検討会議と議会広報の取組について。
　対応について協議願いたい。
・大樹町の行政視察については、議長対応でいいか。
・異議なし。
・大空町の対応については、議長、小椋委員長と広報の正副委員長の4名で対応。

委員 一同
9番 小椋

委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋
委員 一同

事務局長 干場
委員長

委員 10番 外山
議長 西原

事務局主幹 入田

委員長 9番 小椋

事務局主幹 入田

委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋

9番 小椋

委員長 9番 小椋
委員長 9番 小椋

議長 西原

委員長 9番 小椋

議長 西原

委員長

委員 一同
委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋
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　事務局から広報の正副委員長にスケジュールを確認してもらう。
・異議なし。
・他に何かあるか。
・特になし

閉会挨拶

委員 一同

委員 一同
委員長 9番 小椋
委員長 9番 小椋 13:45  　閉会

委員長 9番 小椋


